

Würde am Ende des Lebens

Zuhause im Bett zu sterben, diesen Wunsch haben die meisten Menschen der jedoch nur Wenigen erfüllt werden kann. Dennoch sollte der Sterbende auch im Pflegeheim oder im Krankenhaus das Gefühl von Zuwendung und Sicherheit bekommen.

Der Wunsch nach einem schmerzfreien Sterben hat einen sehr hohen Stellenwert, das geht aus vielen Befragungen hervor. Dank der Kunst der heutigen Medizin ist es möglich, diesen Wunsch nach Schmerzfreiheit meist zu erfüllen.

Besonders wichtig ist es auch, dass man sich für den Patienten und für seine Anliegen Zeit nimmt. Denn nur so kann ein Gefühl des Vertrauens entstehen. Auch die innere Bereitschaft, sich auf den Sterbenden einzulassen, hat große Bedeutung.

Gedanken von Dr. Josef Ratzenböck, Landesobmann des OÖ Seniorenbundes, Landeshauptmann von Oberösterreich von 1977 bis 1995

Eingelangt am 19.08.2014